

Béatrice, une top chef pas comme les autres

Cette ouvrière de l'Esatco de Loudéac a participé à un concours culinaire pour personnes handicapées. Elle a remporté avec brio la finale régionale et sera à Paris, le 25 juin, pour briller en finale nationale.

L'histoire

Timide et réservée, Béatrice Latouche semble ne toujours pas en revenir. À 48 ans, cette ouvrière handicapée de l'Esatco, site du pays de Loudéac (Adapéi), a remporté, avec Yannick Guegant son moniteur d'atelier, et Jean-Pierre Hellequin, responsable Sodexo, la finale régionale du concours culinaire « Un pour tous, tous pour un ». Un titre obtenu le 3 juin, à Saint-Nazaire.

Une victoire savoureuse pour elle qui a rarement l'occasion d'être près des fourneaux. « **Béatrice travaille au service de la cuisine centrale, mais ne cuisine pas**, explique Yannick Guegant. **C'était un moyen pour elle de sortir du quotidien et de s'approcher de la cuisine.** »

Et le moins que l'on puisse dire, c'est qu'elle ne manquait pas de motivation. « **Elle voulait le faire** », assure son moniteur. Aucun des deux n'a ménagé ses heures. Un entraînement depuis plus de quatre mois, à raison de deux heures par semaine. Il fallait au moins ça pour apprendre à confectionner un plat sur mesure. Le thème ? Le dessert de son enfance. « **Mon préféré était la tarte aux pommes** », confie Béatrice.

Une mise en valeur

Du coup, ils ont revisité la tarte tatin. « **Avec des spéculos, des pommes caramélisées au four et un dessus bavares, nous avons fait un jeu de superpositions** », détaille son professeur. Le plus difficile ? Apprendre par cœur la recette et chaque geste de cette fameuse « Tartinade de pommes façon demoiselle Béa ». Car



Yannick Guegant, le moniteur d'atelier, et Béatrice Latouche cuisinent leur fameuse tarte tatin.

la jeune femme et ses deux acolytes n'ont que deux heures pour tout faire. « **Il faut aller vite, mais je vais quand même à mon rythme**, raconte l'apprentie pâtissière. **L'important est d'être soigneux et propre. C'est vrai qu'il y a un peu de stress...** »

Ses responsables se montrent encore plus enthousiastes. « **Cela permet à notre jeune atelier [N.D.L.R. Il**

a été créé il y a quatre ans] de se démarquer. Cela fait parler de la cuisine et cela met en valeur les savoir-faire des personnes qui travaillent ici », glisse Yannick Guegant.

Un point de vue partagé par le directeur de l'Esatco François Goupil. « **C'est extraordinaire ce qu'ils ont réussi. Quoi qu'il arrive maintenant, ce n'est que du bonus.** »

Dernière ligne droite, le 25 juin, pour la finale nationale à l'école Lenôtre à Plaisir (Yvelines). L'équipe costarmoricaine de l'Adapéi 22 affrontera six autres groupes de toute la France devant un jury de professionnels, dont le chef étoilé Michel Bras.

Mélanie BÉCOGNÉE.

En avant la musique à Loudéac

Samedi, une ambiance musicale a rythmé le marché. Elèves et professeurs du Moulin à Sons ont joué pour les passants.



Samedi, les musiciens du Moulin à Sons ont joué pour les passants, des airs de traditionnels bretons.

En prélude à la Fête de la musique et pour la treizième année consécutive, des sons d'accordéon diatonique, de binio et de bombardes ont raisonné dans les rues loudéaciennes.

« **Merci pour ce bon moment. Il y en a peu, il faut savoir les apprécier. Vous avez embelli ma journée** », témoigne une passante aux musiciens. « **C'est une belle reconnaissance pour ce que l'on fait** », se réjouit Yann, professeur d'accordéon au Moulin à Sons. Comme cette femme, hier, de nombreuses personnes se sont arrêtées écouter élèves et professeurs de l'école de musique.

« **Je faisais partie du cercle celtique de Caen, où j'étais danseur et bombardier. Cela me rappelle ma jeunesse** », plaisante Gérard. « **Je joue de l'accordéon mais pas aussi bien que ces professionnels. Ils jouent sans tablature** », poursuit Mathurin. « **J'aimerais bien entendre cette musique à la télévision. Et j'aimerais aussi essayer de jouer de**

l'accordéon car le son est vraiment différent de tous les instruments que je connais », lance Emma, 8 ans, sans détacher son regard des musiciens.

Si le public semble conquis, il en est de même pour les artistes. Pour l'un d'entre eux, Loïc, élève de l'école de musique, « **c'est une façon de se mesurer au public. L'approche est différente que de jouer en petit comité.** »

Infatigables, pendant deux heures, les huit musiciens ont déambulé et joué dans les rues, places et carrefours de la ville.

Grand plébiscite pour le concert qui ne s'est pas préparé sans travail. La maîtrise de tout instrument se fait avec de l'entraînement. Loïc se souvient avoir commencé à jouer à l'âge de 50 ans. « **C'est énormément de travail. Il faut assister aux cours chaque semaine mais également s'entraîner tous les jours chez soi.** »

« Elle les achetait sur le marché noir »

Cette commerçante n'est pas pharmacienne. Elle n'a donc pas le droit de vendre des médicaments. Ni de tenir un bar.

Une femme de 54 ans possède un commerce de produits africains à Loudéac. « **Elle a réussi l'exploit de tenir à la fois un bar clandestin et une pharmacie landestine** », souligne le procureur du tribunal correctionnel de Saint-Brieuc.

La commerçante a le droit de vendre de l'alcool. Mais pas de l'alcool à consommer sur place. Or, en juin 2014, des clients du magasin consommaient, fréquemment, et jusque tard le soir, dans le magasin ou dans la rue. La prévenue (absente à l'audience) explique, au cours de l'instruction, qu'elle faisait aussi restaurant, avec des préparations cuisinées chez elle, puis réchauffées

dans un four à micro-ondes au magasin.

Autre infraction relevée : la vente de médicaments, en l'occurrence ces crèmes utilisées pour blanchir les peaux noires. « **Ces produits de blanchiment sont dangereux**, explique la présidente du tribunal. **Ils sont uniquement vendus en pharmacie, sur ordonnance. Elle les achetait sur le marché noir.** »

Pour ces délits, le procureur requiert 6 mois de prison avec sursis, et 1 300 € d'amendes. Le tribunal le suit et prononce exactement ces condamnations.

Anne KIESEL.

Infocale

www.infocale.fr

Vie quotidienne

Déchetterie

Mercredi 17 juin, 9 h à 12 h et 14 h à 16 h, la Rabine. Contact : 02 96 28 38 15.

Transports scolaires

Mercredi 17 juin. Les familles loudéaciennes dont les enfants fréquenteront un établissement scolaire loudéacien situé à plus de 3 km de leur domicile, pour les secondaires, à la rentrée de septembre sont invitées à se faire connaître à la mairie, avant le 20 juin. Inscription avant le 17 juin. Contact : 02 96 66 85 00.

Circulation et stationnement

Vendredi 19 juin, 19 h 30 à 3 h. A l'occasion de la fête de la musique, stationnement et circulation interdits dans les rues du centre-ville. Contact : 02 96 66 85 09.

Permanence d'élus

Permanence de Gérard Huet, maire samedi 20 juin, 10 h, hôtel de ville, 20, rue Notre-Dame..

Permanences d'élus

Permanence samedi 20 juin, 10 h, hôtel de ville, sur rendez-vous : M. Le Ho, adjoint aux finances, à l'urbanisme, à l'habitat et au foncier ; Mme Boulanger, conseillère départementale et adjointe

à la communication, à la mobilité et au conseil municipal des jeunes.

Loisirs et sports

Médiathèque

Mercredi 17 juin, 66, rue de Cadéac. Ouverture, de 10 h à 12 h et de 13 h 30 à 18 h. Contact : 02 96 28 16 13, bibliotheque.loudeac@wanadoo.fr, <http://mediatheque.ville-loudeac.fr>

Les Aquatides

Mercredi 17 juin, 15 h à 19 h, espace ludique et sportif, chemin des Livaudières. Contact : 02 96 66 14 40.

Rencontre découverte

Mercredi 17 juin, 15 h et 16 h, médiathèque, 66, rue de Cadéac. Avec de nombreuses photos, présentation d'instruments rares et extraits sonores par M. Lemeu, président de Vielle à roue en Bretagne. À 15 h, dès 8 ans. À 16 h, tout public. Gratuit. Contact : 02 96 28 16 13, bibliotheque.loudeac@wanadoo.fr, <http://mediatheque.ville-loudeac.fr>

Spectacles

Fête de la musique

Concerts et animations musicales. Vendredi 19 juin, centre-ville.

Loudéac en bref

Les conseils de l'été aux lecteurs de la médiathèque



Vendredi soir, la dernière séance de Parole de lecteurs de la saison accueillait deux libraires rennais. Les deux jeunes femmes ont confié au public de la médiathèque leurs lectures « coup de cœur » pour passer l'été en douceur.

Maison familiale : les élèves à la presqu'île de Rhuys



Les jeunes de seconde bac professionnel Sapat ont réalisé une semaine de stage collectif à la presqu'île de Rhuys. Les élèves ont mené des animations dans trois établissements : le foyer-logements d'Arzon, l'Ehpad de Francheville et la résidence d'Automne à Sarzeau. La

semaine a également été rythmée par des activités culturelles et sportives : visite du château de Suscinio et d'une ferme fromagère avec fabrication de tome de Rhuys, randonnée pédestre et une balade à cheval dans le golfe du Morbihan.

Une exposition sur le pain pour lancer l'été à Loudéac



La Ville organise les animations autour du pain pour l'été en partenariat avec la boulangerie Dugay, la crêperie La Galletoire, la boulangerie Guyon, la médiathèque, la boutique Chocola'thé et la boulangerie L'Amie d'Éole.

Les animations ne manqueront pas cet été à Loudéac. Depuis le 12 juin, Aquarev s'est mis à la page. Une exposition sur le pain a été installée. Et oui, c'est le thème retenu, cette année, par la ville pour animer juillet et août.

Grains, farines et pains, c'est une exposition grand format de plein air. Sept panneaux ont été installés le long de la promenade d'Aquarev (derrière la route). Au programme de cette exposition ? Tout ce qu'il faut

savoir sur les céréales, les étapes de fabrication de la farine, quelques recettes, la culture des céréales... Cet ensemble, réalisé avec la collaboration des moulins de Brasseuil, permettra de flâner tout en participant aux différentes animations organisées au cours de l'été.

Du 13 juin au 13 septembre, exposition « Grains, farines et pains », en plein air à Aquarev. Gratuit et libre d'accès.

Demain, jeudi 18 juin 2015

VOTRE SAC ISOTHERME OFFERT!

DÈS 50€ D'ACHATS

SUPER U LOUDÉAC

Dès aujourd'hui, jusqu'au samedi 27 juin

ANNIVERSAIRE

JUSQU'À 50% EN AVANTAGE CARTE

Jouez et gagnez*

une Peugeot 108

+ 2000€ en bons d'achat

ARRIVAGE DE LANGOUSTINES VIVANTES

PRIX COÛTANT*

Pêchées en ATLANTIQUE NORD-EST

* Prix d'achat + tva + transport

Intermarché HYPER

www.ledriveintermarche.com

PONTIVY Route de Lorient